

# Presentación

La Escuela Nacional de Administración Pública, órgano de línea de SERVIR, presenta la séptima edición de su Revista Saber Servir, revista digital, semestral y de acceso abierto.

Después de más de un año de confinamiento por la pandemia, las actividades se han ido retomando poco a poco. Dentro del sector público, se han adaptado modelos e iniciativas a esta nueva situación que aún mantenemos a nivel mundial, pero que también ha traído muchos aprendizajes.

En esa medida el caso de estudio que presentamos aborda el desafío de la competitividad en los pequeños productores rurales de nuestro país. Conoceremos la aplicación de la estrategia PROCOMPITE como iniciativa del Estado para hacer frente a la problemática del sector productivo. Para su uso en aula, incluye además notas al docente y ayudas gráficas de interés para la comunidad académica y los servidores civiles.

La integridad en el sector público es un tema transversal que atañe a todos los servidores civiles. Para ello, Eloy Munive, ex Secretario de Integridad Pública, en su entrevista nos responde diversos aspectos sobre el tema y los avances que se han tenido a pesar de la pandemia, así como sobre su experiencia como directivo público.

La revista presenta también siete artículos originales recibidos en respuesta a nuestra convocatoria pública dirigida a servidores civiles e investigadores en gestión pública.

El primer artículo sobre el servicio civil de la autora Viloría vincula la libertad individual con la vida ciudadana y la gestión pública. La autora propone el ejercicio profesional dentro de las instituciones públicas como principal instrumento para el desarrollo ontológico.

Gómez reflexiona sobre la prevención del hostigamiento sexual laboral dentro del sector público, un tema importante, urgente y que atañe a todos los sectores.

En la línea de derechos humanos, Quiñones propone un marco integrado que promueva la implementación del enfoque basado en los derechos humanos (EBDH) dentro de la gestión

pública peruana. Por su parte, Cordero aborda la importancia de este EBDH desde la transformación de los conflictos sociales y su vinculación con las políticas públicas.

Cayatopa-Rivera presenta una buena práctica de transformación digital en la Demuna de Carabaylo donde se implementó un registro de expedientes con énfasis en la atención de casos de riesgo de desprotección familiar. Este proyecto tuvo sus inicios a través del Programa Especial de Gerencia para la Mejora de Servicios Municipales con Enfoque de Derechos y Ciudadanía dirigido a gobiernos locales de Lima Norte desarrollado en el 2019 a través de Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), en alianza con la Escuela Nacional de Administración Pública (ENAP).

Henckell reflexiona en su ensayo sobre el enfoque intercultural en la atención de la salud en el Perú y propone sugerencias respecto al tema.

Sunció en su artículo propone mejoras a la Política Nacional de Integridad y Lucha contra la Corrupción a través de un mapeo de actores relevantes y de revisión de literatura.

Por último, en nuestra sección de reseñas de publicaciones recientes sobre gestión pública, tenemos el comentario de Ortiz sobre el libro Integridad en las regiones peruanas: implementar el sistema de integridad de la OCDE.

Con esta edición continuamos en la labor permanente de fortalecer las capacidades de los servidores civiles, así como en difundir la investigación en gestión pública aplicada con especial énfasis en temas de servicio civil.

Esperamos que este séptimo número sea de interés para la comunidad académica y los servidores civiles, y sirva también para compartir y replicar experiencias de gestión pública en nuestro país.

Es de especial reconocimiento también, informar que la Revista contará con un Consejo Consultivo conformado por destacados profesionales dentro de la administración pública que estamos seguros contribuirán a mejorar la calidad académica de la Revista al servicio de todos los interesados.

**Rosario Cerdán Urtecho**

**Directora de la Escuela Nacional de Administración Pública**